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巴蒂斯塔也尽量满足 本报记者 张龙 摄
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! ! ! !前阿根廷国家队主帅巴蒂斯
塔在中国的名气，不如他的前队
友马拉多纳。不过，他同马拉多纳
一样，执教经历远不如球员时代
光芒四射。他曾同阿根廷足协一
拍两散，曾在美洲杯中彻彻底底
输给死敌乌拉圭队，同核心球员
矛盾公开化……

经历坎坷
球员时代，巴蒂斯塔同马拉

多纳一样，经历过生死与意志的
考验。在代表阿根廷独立队参赛
时，巴蒂斯塔的脑袋曾在赛场上
遭对方重击，在被送往医院的途
中，两次停止呼吸，所幸最终被抢
救了过来。

因为丧父之痛，巴蒂斯塔一
度陷入毒品的深渊，后来，!"岁女
儿的一句“爸爸，醒来”，让他突然
醒悟，从此摆脱了毒品的纠缠。

在日本，巴蒂斯塔曾工作过 #

年，他是从日本鸟栖未来队开始执
教生涯的。他坦言：“在日本的日子
让我的人格得到完善，那之前我是
个暴躁的人，很容易发火。”

固执己见
在阿根廷国家队执教期间，巴

蒂斯塔的固执，不亚于马拉多纳。
巴蒂斯塔同特维斯关系糟糕，

因为他视梅西为阿根廷队唯一核
心，“我们有了梅西、伊瓜因，锋线

上暂时不需要特维斯，但他仍可能
出现在首发阵容中，只是位置可能
有所变化。”而特维斯是马拉多纳
执教时的爱将，对此，马拉多纳公
开嘲讽：“他脑子进水了。”

很快，阿根廷足协发现，巴蒂
斯塔同马拉多纳一样不听话。去
年两场友谊赛中，阿根廷足协主
席格隆多纳提醒巴蒂斯塔要重视
比赛，这事关阿根廷的盛名，巴蒂
斯塔却派了一支所谓的 $# 岁国
家队出征，结果阿根廷既丢了名
誉，又没有达到练兵的效果。

在公布美洲杯 $%人名单时，
巴蒂斯塔擅自通过微博发布，同
时，阿根廷足协也公布了名单。没
想到，两份名单有出入，巴蒂斯塔
的名单中有因苏阿的名字，而阿
根廷足协选择的却是蒙松。这令
格隆多纳感觉很丢脸。

有意思的是，据阿根廷媒体
透露，格隆多纳之所以选择巴蒂
斯塔，是因为格隆多纳的妻子内
里十分欣赏巴蒂斯塔，认为巴蒂
斯塔相当有风度。

我行我素
在球员的选择上，巴蒂斯塔

和马拉多纳一样，也是大面积选
人，批发制造国脚，马拉多纳曾被
批拿经纪人黑钱制造国脚，巴蒂
斯塔也难逃这种嫌疑。

巴蒂斯塔执教阿根廷队一

年，对于球队的建设却不成功。阿
根廷队在美洲杯上放弃南美球队
的传统风格，生搬硬套巴萨模式，
成绩不佳也就在意料之中了。

不过，巴蒂斯塔并不认为自
己的阵容抄袭了巴萨：“我曾经说
过，巴塞罗那偷走了阿根廷足球
的历史精髓。我是在这种足球精
华的陪伴下成长起来的，我不需
要去抄袭巴塞罗那，更不用去听
取瓜迪奥拉的意见。阿根廷足球
有着自己的特点，我们只要能发
挥出这些特点就足以取胜。”

本报记者 陶邢莹
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球员时代!

" !&(*年 南美解放者杯冠军

" !&()年 墨西哥世界杯冠军

" !&&"年 阿根廷甲级联赛冠军

教练生涯!

" $""(年 !月

担任阿根廷国奥队主教练!

取得北京奥运会冠军

" $"!"年 +月 $(日

接替马拉多纳成为阿根廷

国家队主教练

" $"!!年 +月 $)日

因阿根廷队在美洲杯上没

能打进四强而提前遭解雇

第一天就把脚崴了
昨晚见到朱骏时，他一瘸一拐的。怎么了？“下午

踢球时把脚崴了。”说心里话，朱骏真是喜欢足球。深
更半夜到上海的，一觉醒来，他上午去了一次公司，
下午行头换好，便直奔康桥基地。干嘛？踢球！
“我在新加坡马来西亚时，一有机会就踢野球。

进球？当然有……”朱骏一说到球，两眼放光。比如，
说到欧冠决赛罗本那粒点球时，他腾地一下站起
来，详细分解罗本用脚弓击球一刹那的动作，“肯定
不可能进”———也许在专业人士面前，这是班门弄
斧，但在我们非专业人士面前———也许，我们感受
到的，是他超爱足球的一面。

曾私下里问过一位和他踢过球的专业教练：
朱骏足球水平到底如何？他答：的确很不错，踢球
很聪明，但专业水平肯定是达不到的。

阿内尔卡说自己很好
朱骏去康桥训练基地，还有一个重要目的，就

是看看队员与教练，以及最近闹心的阿内尔卡。
说起见到冯仁亮与宋博轩时的情形，朱骏居

然有点沉默：“他们远远地看到我，便快步走过来，
拉着我，一声‘老板’，声音也哽咽了。我知道，这
‘老板’两个字的分量。小朋友本赛季碰到这么多
事情，他们急呀……”
只一秒钟，说到阿内尔卡，他的神情又不一样

了。“我握着阿内尔卡的手，用英语问他：怎么样，
你好吗？阿内尔卡答：我很好。我又追问：你确信你
一切都很好吗？阿内尔卡点着头说：我真的很好
……”
“本来还想多说几句的，但他说很好，而且是

真的很好，那就结束。我就不担心了。”朱骏说，“那
就改日再深谈。”后来阿内尔卡的两个助手，又匆
匆追上已经走开的朱骏，问他要了新的联系方式。
“这样可以随时沟通。”沟通很重要，这也是昨天上
午阿内尔卡在例行的新闻通气会上强调的，他认
为之前他与申花在沟通上有问题。

三个人就能踢起来
自然而然地谈起德罗巴。哪怕德罗巴来了，对

眼下的申花会不会起到很大的作用？这是许多球
迷想问的问题。
“德罗巴的状态大家也看到了，几乎是靠一己

之力就把欧冠拿到手的。他的个人能力是超强的，
再配上阿内尔卡，以及一个好的外援中场，&个人
在一起，就踢得起来了。”这是朱骏的原话。
他说另一名中场外援还没有定，“送过来许多

资料，但这个人其实很重要，要好好比较一下，不
能再犯错。”说到今年的目标，按朱骏的想法：再踢
两轮之后（指德罗巴可能从那以后开始为申花效
力），只要不落后第一名 !$分，那申花还是有机会
争一争冠军的。“$""'年，我们曾落后鲁能 (分，
打到最后一轮前，不是已经给我们追到只差两分
了吗？很多事情不要说不可能，如果自己都没信心
了，那就肯定不可能了。至于杯赛，我们也要争冠
亚军。”

恒大好日子结束了
说起恒大，朱骏半开玩笑地说：“我一回来，恒

大的好日子结束了。”开玩笑归开玩笑，但在以往
的交流中，还是能感受得到，他的内心还是挺敬重
恒大的，只是表达方式与其他人不一样罢了。
“从目前中超来看，只有恒大与我们申花是真正

强大的俱乐部，我们全方位的竞争将真正推动中国
足球的发展，并吸引世界的目光……”朱骏顿了顿，
似乎知道我们要问什么，“不要急呀，成绩会好起
来的。我现在回来了，执行力就上去了。”

朱骏越说越激动，眼睛瞪得滚圆：“你们
说，十几二十年前，欧洲几大联赛中，是不
是英超的关注度最高？后来西甲怎么会
上来的？不就是皇马与巴萨嘛，他们有什
么，不就是有 )罗与梅西这样世界最顶
尖的球星吗？我们如果可以把世界上最好
的球星弄过来，不就推动中国足球了吗？
申花弄来德罗巴、阿内尔卡，恒大引进里
皮、孔卡、巴里奥斯，那世界媒体谁还关注

日本联赛、韩国联赛……”
尽管现在是“君住长江头，我住长江尾”的情

况，但朱骏觉得，未来的格局必定是两雄并驾齐
驱，你追我赶。“我回来了，恒大一枝独秀的局面结
束了……”

若真如此，乃中国足球之大幸哉。祝福申花，
祝福朱骏。 本报记者 高兴

! ! ! !昨日，申花赛前例行发布会
照常举行，阿内尔卡携翻译和申
花领队郭光琪一同出席。阿内尔
卡唱起“独角戏”———“不知道”，
是无敌的台词。

关于教练
“我对这个教练不认识，都是

媒体在说这些，我从俱乐部方面
没有得到这样的消息。大家都知
道我是兼职教练，但是我的主要
工作还是球员。这件事成真的话，
我还是会在俱乐部呆下去，事情
要是真的这样发展下去，我还是
很失望的。赛季一开始我就尽全

力服务俱乐部，我在球队当教练
也没有得到第二份薪水。我到中
国来不仅仅是为了钱，我想提高
这支球队的实力。”

画外音 教练! 来或者不来!

不是阿内尔卡可以做主的事) 教

练!来或者不来!阿内尔卡还是申

花的人)

关于退役
“我说了最大的问题是沟通，

没有人告诉我新教练要来。这只
是媒体说的。事实上我什么都不
知道。一旦真的发生这件事的话，
俱乐部该及时告诉我，假如沟通

还 存 在
的话。”

画外音 王顾左右而言他的

阿内尔卡! 显然不愿再提退役与

否一事)

关于受罚
“因为私下接受采访已经决

定处罚我？我不知道* ”
画外音 有话要说!用什么方

式说!说什么话!在什么时候说!

从来都不简单) 有的是规矩!多的

是情绪! 申花无论是安抚还是打

压!目的应该都是和谐)

本报记者 华心怡

与老马一样的性情中人
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和风细雨
故人来。阔别
申城一年半的
申花俱乐部投
资人朱骏，在
俱乐部面临史
上最动荡的关
口，昨天凌晨
从国外回到了
上海。

“我什么都不知道”
阿内尔卡话里有话

———巴蒂斯塔其人其事

塞尔吉奥·巴蒂斯塔
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